

屋中だより

～ 屋中は今～

平成29年10月 6日 No.15

千曲市立 屋代中学校

学校長 塩野入幸隆

(文責) 生徒指導係 中谷 憲朗

<http://www.chikuma-ngn.ed.jp/~yashirojh/>

* 「屋中だより」は、屋代中学校ホームページでご覧いただけます。(千曲市教育委員会⇒小中学校一覧⇒屋代中学校)

杏苑祭を終えて～更なる充実を目指して!～

先月29日(金)・30日(土)に開催された「平成29年度第63回杏苑祭」は、生徒たちの胸に心地よい余韻を残し、大成功のうちに終えることができました。当日は、多くの保護者や地域の皆様にご来校いただきましたこと、心より感謝申し上げます。

さて、今号では“あの感動の2日間”をもう一度振り返ってみたいと思います。まずは、開祭式での校長先生のお話から紹介します。

[杏苑祭ステージバック]



皆さんおはようございます。いよいよ屋代中学校最大の行事、杏苑祭が始まります。

杏苑祭は、英語のスピーチや意見文、総合等の発表、そして習字や絵画などの展示など、学習の成果を発表する機会です。それとともに、クラス合唱やふれあい広場など、クラスや学年の団結力、人と人のつながりなどをもとに、屋中生と先生方、保護者、地域の皆さんが、一緒に「楽しみ、思い出に残る日にしたい」と強く思います。

杏苑祭で改革がなされました。一つ目、これまでの前日準備が忙しかったことから、当日の準備時間を設けて、開会時刻を遅らせました。ゆとりを持ってスタートできます。二つ目、昨年までの全校討論会は、杏苑祭から切り離して、一学期中に行い、自分の思いを自由闊達に話し合える力を一学期から高めました。三つ目、コンピューター部の皆さんの発表の機会を設けました。科学レポートだそうです。初めての取組、楽しみです。そして最後、今年から、屋代中学校に副学籍を置く稲荷山養護学校の皆さんも参加していただくようになりました。同じ屋代中学校区に住む同じ年代の中学生と一緒に楽しみましょう。

本校のグランドデザインに、良い学校には必ず改善があり、良い学校には必ず良い生徒会があると記されています。杏苑祭の改革で、更に屋代中学校は大きく伸びていくことを確信しました。

ご来賓・保護者・地域の皆様、普段より本校の教育にご理解ご協力いただきありがとうございます。また、本日はご多用中にもかかわらず、杏苑祭にご来校いただき、ありがとうございます。皆様の御支援により精一杯活躍している生徒の姿を見ていただき、御指導御助言いただければ幸いです。本日はよろしく願いいたします。

1日目のスタートとなった「開祭式」では、生徒会役員の皆さんのアイデアで練り上げられたパフォーマンスや映像が印象的で、随所に工夫を凝らした演出が盛り込まれていました。全校生徒が協力して制作した“ステージバック”も大変見事な出来栄でした。その大きさや美しさに、お披露目の際には会場からも大きな歓声上がるほどでした。

また、様々な視点から自分の言葉で堂々と主張を述べた「国語科意見発表」、英会話力を発揮して意見文や英語劇を発表した「英文スピーチ」、そして、各学年で実施した「総合的な学習の時間」の発表と続き、午前中の最後は、今年度新たに設けられた「パソコン部」の皆さんによる科学レポートの発表がありました。どの発表も、それぞれの個性や工夫が表れた大変素晴らしい発表だったと思います。

午後は、気持ちのよい秋晴れのもとで、恒例の「ふれあい広場(ミニ運動会)」が行われました。全校を縦割りの4クラスに分けて、それぞれ「障害物競走/騎馬帽子取り/綱引き/2400m男女混合リレー」の4つの種目で競い合いました。それぞれの種目で見られた闘志あふれる“名勝負”もさることながら、毎年当たり前のように見られる“学年の枠を超えて応援し合う姿”からも、屋中生らしい爽やかな印象を与えてくれる企画になっています。

7. 8組の皆さんによる
展示販売もありました!



2日目は、何と言っても“感動を生む大合唱”を全校生徒が精一杯に表現した「音楽会」でしょう。講師として西山裕一先生（前長野市立西部中学校長）をお迎えし、これまで学年や学級で磨き上げてきた合唱を発表しました。どのクラスも“感動賞”を目指して、聴く人の心に感動を生む素晴らしいハーモニーを響かせてくれました。講師の西山先生からは「合唱部の無い中学校で、全てのクラスがこれだけクオリティーの高い合唱を聴かせてくれたことに敬意を表します。これこそが屋代中の伝統なのでしょう。自分と仲間と先生と…そして保護者の方にも支えられて創られてきたことが見事に表れていました！」とご講評をいただきました。

また、音楽会では吹奏楽部の皆さんによる演奏発表もありました。演奏の実力はもちろんのこと、今回は動きのあるパフォーマンスも所々に盛り込まれ、まさに“県下トップクラスの生演奏”で観客を魅了してくれました。尚、音楽会の様子は「ケーブルネット千曲」にて10/15（日）の『10:00～/21:00～』に放送予定ですので、是非ご家族でご覧ください。

[ふれあい広場（混合リレー）]



[音楽会（3学年合唱）]



[閉祭式（実行委員長挨拶）]



杏苑祭のエンディングを飾る「閉祭式」では、『杏苑祭各賞の発表／テーマに関わるメッセージ／2日間のふり振り返り／閉祭宣言』と続き、この2日間を物語るかのようにメリハリのある大変素晴らしい時間となりました。杏苑祭テーマソング『悲しみなんて笑い飛ばせ』の大合唱は、全校生徒が一体となって…まさに“杏苑祭の大成功！”を感じさせてくれるものでした。実行委員長らしさにあふれた『閉祭宣言』も、杏苑祭を大成功に導いた“みんなへの感謝”が伝わる…実にしっかりと感動的なものでした。

2日間の杏苑祭開催に際し、たくさんのご来賓、保護者の方々、地域の皆様にご来校いただき、本当にありがとうございました。今年度の杏苑祭は終了いたしました。今後とも屋代中学校の教育活動にご理解とご協力のほど宜しくお願いいたします。

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆ [連絡事項] ◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

○ 4日（水）には、あんずホールにて『第59回千曲市合同音楽会』が行われました。千曲市内にある5つの中学校3年生が一堂に会し、各中学校を代表する3年生の歌声があんずホールに響き渡りました。

屋代中3学年の各クラスも、このステージに向けて準備を整え、杏苑祭明けから気持ちが途切れることなく、さらに磨き上げられた“感動を生むクラス合唱”を発表することができました。尚、合同音楽会の様子は「ケーブルネット千曲」にて10/29（日）の『10:00～/21:00～』に放送予定です。

○ 中間テストや合同音楽会が終わり、少しホッとしているところでしょうか。そんな中、明日から3連休となります。10月となり“行楽の秋”をむかえ、屋代地区界隈の自動車の通行量も増えてきます。是非とも落ち着いた生活を心がけましょう。特に、自転車を使用する際はヘルメットを必ず着用し、交通事故に遭うとがないよう、しっかりと交通ルールを守るようにしましょう。

また、来週13日（金）は「教育課程研究協議会（先生方の授業研究会）」が行われる関係で、千曲市内各小中学校が休業日となります。本校では2年1組「技術・家庭科」の授業が公開され、千曲市内より、多くの先生方が来校されます。2年1組の皆さん、屋中生の代表として頑張ってください。

尚、この日は、2年1組の皆さん以外は“終日自宅学習（右記：参照）”となりますのでご承知おきください。

<p><10/13（金）の過ごし方></p> <p>①この日は自宅学習の日です。『16:00』までは遊び目的での外出は禁止です。</p> <p>②医療機関等での受診や治療で外出するよう場合は、16:00前の外出でも構いません。</p> <p>③午後の時間帯で、市内各校の生徒指導係が市街地や店舗内、市内駅駐輪場等の巡回指導を行います。</p>

○ 10月に入り、朝夕はだいぶ冷え込んできました。この時期は、日中との寒暖差が大きくなり、体調を崩す生徒も見られてきます。何かと忙しい日々が続いていますが、体調管理には十分に気をつけていきたいものです。

○ 10月の生活目標は『杏苑祭の感動を忘れずに！～服装・生活・時間を守ろう～』です。今週より「衣替え」となりましたが、全校の生徒の服装がきちんと整っていると気持ちがイイものです。杏苑祭の成果が、服装や時間を守るといった普段の生活にも表れていくと、とっても嬉しいと思います。

